

[INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO]

El desafío de fortalecer el ecosistema en Chile

En Wake Up Chile!, José Miguel Benavente, vicepresidente ejecutivo de Corfo, abordó la necesidad de ir más allá del apoyo individual a emprendedores, poniendo el foco en la importancia de desarrollar un ecosistema robusto que incluya instituciones, financiamiento y centros tecnológicos enfocados en la demanda. **Por: Rodrigo M. Ancamil**

Actores del mundo público y privado se reunieron en el encuentro de vanguardia, Wake Up Chile!, para analizar la innovación, la ciencia y los emprendimientos que impulsan a la industria salmónica. El evento contó con la presencia de distintas autoridades destacadas, entre ellos el vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, que destacó los avances y desafíos en el apoyo al emprendimiento y la innovación en Chile. Subrayó que históricamente, el país ha centrado sus esfuerzos en apoyar a nivel individual a emprendedores y empresas establecidas, una estrategia que ha dado buenos resultados,

pero que ya no es suficiente para enfrentar los desafíos actuales. En su exposición Benavente destacó diversos puntos para fortalecer el ecosistema de innovación. Uno de ellos fue la necesidad de evolucionar desde un apoyo exclusivamente individual hacia una estrategia más amplia: "Uno de los grandes problemas que ya se han visualizado previamente es que necesitamos lo que se llama las piezas y parte del ecosistema de innovación y emprendimiento, la innovación y emprendimiento no ocurre en el vacío. Ocurre en la interacción con otros y esos otros pueden ser institución y formación de competencia como los CFT, IP, y las universidades".

Otro de los puntos resaltados por el vicepresidente de Corfo fue el fortalecimiento de las capacidades instaladas, tanto a nivel de conocimiento como de infraestructura. En este sentido, mencionó los centros tecnológicos, fundamentales para que las empresas y emprendedores puedan desarrollar, pilotar y escalar sus innovaciones. "En Chile, las capacidades tecnológicas están un poco débiles", admitió, haciendo hincapié en los esfuerzos de la administración actual para fortalecer estos centros, tanto los que se enfocan en la oferta tecnológica como los que, según él, son más escasos en Chile, aquellos orientados a la demanda. "La demanda y el sector privado particularmente

es la que define cuales son los problemas, brechas y desafíos y que estos centros tecnológicos tengan las competencias y capacidades para atender esas demandas y desafíos", comentó el titular de Corfo.

Un tercer punto mencionado por Benavente fue la importancia de la pertinencia territorial en el desarrollo de estos centros tecnológicos. En su opinión, cada región tiene necesidades y oportunidades específicas que deben ser atendi-

das localmente. Por ejemplo, un centro tecnológico en una región agrícola debe estar preparado para enfrentar los retos que surgen en ese sector, mientras que otro en una región con industria salmónica debe especializarse en las demandas de ese rubro. Esta descentralización de la infraestructura tecnológica, según Benavente, es clave para un desarrollo equilibrado y eficaz en todo el país.



"Uno de los grandes problemas que ya se han visualizado previamente es que necesitamos lo que se llama las piezas y parte del ecosistema de innovación y emprendimiento, la innovación y emprendimiento no ocurre en el vacío. Ocurre en la interacción con otros y esos otros pueden ser institución y formación de competencia como los CFT, IP, y las universidades".

JOSÉ MIGUEL BENAVENTE, VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE CORFO.